

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Lunes 10 Marzo 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.158

## SUBVENCIONES

### Á LA MARINA AMERICANA.

Recomendamos la lectura del siguiente artículo publicado por «Las Novedades», de New-York, en el número correspondiente al 30 de Enero último por ser de oportunidad en los momentos presentes.

Sabido es que el país productor, en los diversos ramos de la industria, el comercio y la navegación, se ocupa actualmente en la resolución del interrogatorio propuesto para ilustrar á la comision que ha de dar dictámen acerca del trato que despues de 1892 se dé al pabellón extranjero en las relaciones comerciales recíprocas de nuestra Península con sus colonias de Antillas y Filipinas.

A partir del citado año, los pabellones nacional y extranjero quedarán igualados para los efectos de aquél tráfico, surgiendo de ahí el planteamiento del cabotaje entre la metrópoli y sus colonias. Los navieros españoles se hallan muy interesados en este asunto, porque de la interpretacion con que dicho cabotaje se aplique, excluyendo de él á la marina extranjera, depende—segun ellos—que la nacional conserve todavía en sus posesiones ultramarinas un último punto de apoyo, que la preserve de una rápida y desastrosa ruina, que habría de alcanzar—añaden—no sólo á los navieros, sino tambien al país.

Dice el artículo á que nos referimos:

«Pende de la consideracion de la Cámara de Representantes un proyecto de ley presentado por el diputado Sr. Farquhar, para que por el Gobierno de los Estados-Unidos se satisfaga una prima ó subvencion de treinta centavos por tonelada de porte y mil millas recorridas, á cada buque de vela ó vapor construido y abandonado en los Estados-Unidos que se dedique al comercio con puertos extranjeros.

«Esta proposicion es muy semejante á la presentada con el idéntico objeto al Senado por Mr. Frye, y de la cual nos hemos ocupado á su tiempo con toda la latitud posible. La única diferencia está en el tipo de compensacion, que es mucho mayor en la proposicion Farquhar.

«Del propio modo que la comision del Senado que entiende en el proyecto Frye ha dado una serie de audiencias para ilustrar su opinion sobre el asunto que está llamada á dictaminar, de igual suerte la comision correspondiente de la Cámara de Representantes ha oido el parecer de los intereses á quienes afecta la proposicion Farquhar. En uno, como en otro caso, el testimonio más importante ha sido el aducido por el Sr. William H. T. Hughes, presidente de la Compañía de vapores de James E. Ward.

«Conocemos los argumentos aducidos por Mr. Hughes á favor de las subvenciones á vapores norte-americanos ante la comision del Senado. El 23 hablaron dicho señor y los representantes de otras líneas ante la comision de la Cámara de Representantes, y todos ellos se manifestaron favorables á la adopcion del proyec-

to Farquhar, haciendo incapie en los beneficios que conferia á la marina mercante norte americana, y reforzando su argumento con lo hecho por otros Gobiernos en igual sentido.

«Mr. Hughes sacó á relucir una vez más su eterna pesadilla: la competencia que á su línea hacen los vapores de la Compañía Transatlántica Española que corren entre New-York y la Habana, y expuso que al paso que los vapores españoles subvencionados sólo hacen tres viajes mensuales, los de la Compañía Ward verifican diez viajes redondos.

«La competencia extranjera es la causa primordial de la decadencia de la marina mercante americana, y es preciso que este Gobierno acuda en auxilio de ella, si quiere salvarla de la ruina. Sin el favor del Gobierno, la línea Ward, con el trascurso del tiempo, se verá en el caso de retirar sus vapores.

«El ánora de salvacion para los intereses navieros de este país es el proyecto Farquhar, que, segun cálculo de Mr. Hughes daria á su línea un subsidio de pesos 320.000 al año.

«La subvencion á los vapores españoles que van de aquí á la Habana, importaria unos 125.000 pesos al año.

«Como se ve, los armadores yankees no se duermen en las pajas, y no es improbable que, en una forma ó en otra, alcancen el logro de sus propósitos.»

## DECLARACION DEL GOBIERNO INGLÉS SOBRE EL DIQUE EN GIBRALTAR

La construccion del dique en Gibraltar, de que tanto se ha hablado recientemente, ha sido objeto en la Cámara de los Lores, de preguntas y excitaciones al gobierno británico, encaminadas todas á demostrar la conveniencia de emprender cuanto antes la obra en cuestion. Al vizconde Sidmouth y lord Brassey, que sucesivamente habian hablado en el sentido que hemos dicho, se levantó á contestar, en nombre del gobierno, lord Elphinstone, cuya respuesta, tal como aparece en la reseña de la sesion que publica el «Times», fué como sigue:

«Lord Elphinstone dijo que el Almirantazgo estaba completamente de acuerdo con la idea que tantas veces se le habia hecho presente respecto á las ventajas de tener un dique de primera clase en Gibraltar, añadiendo que desde luego reconocia el mismo alto Cuerpo la absoluta necesidad en tiempo de guerra de tener en aquella estacion un dique capaz de dar cabida á los mayores buques de la escuadra.

Actualmente, en atencion á estar ya confeccionado el presupuesto de este año, habíase creído preferible que las obras fueran encomendadas á la iniciativa privada, mejor que al gobierno. Varias compañías se habian acercado al Almirantazgo para proponer la construccion del dique y ya sólo faltaba completar algunos detalles para dltimar este asunto. El nuevo dique que se habia resuelto construir tendrá 520 pies (ingleses) de largo por 160 de ancho, pudiendo en la marea alta dar cabida á los mayores navios de guerra

Otra cuestion que el Almirantazgo habia creído importante resolver, era la relativa á la extension del muelle (movimiento de atencion en la Cámara) habiendo decidido que esta obra se emprenderá simultáneamente con la construccion del dique. La prolongacion proyectada era de 1.500 pies.

El director de las obras, que habia estado recientemente en Gibraltar, habia elegido el sitio para el dique, que seria el muelle nuevo y terrenos inmediatos. Creíase que las escavaciones de roca que exigia la construccion del dique bastarian para la prolongacion del muelle nuevo.

La ventaja del sitio elegido consistia en que una elevacion del terreno lo protegeria del fuego de los barcos, mientras que la entrada estaria además protegida por el muelle. Además el coste de las obras en esta parte seria mejor que en cualquier otro de los sitios propuestos.

Una vez se le ofrecia ocasion de hablar de este asunto, no queria pasar por alto una cuestion á él referente, de que se habia hablado mucho. Habíase hecho cundir fuera de Inglaterra la idea de que el gobierno de S. M. B. pensaba construir ó proteger sus diques en terrenos pertenecientes á España. Semejante idea no se le habia ocurrido nunca á ningún individuo del gobierno. Cierto que habia habido un proyecto para construir un canal donde se comprenderia el dique, pero de este proyecto no habia tenido nunca noticia oficial el Almirantazgo.

Debía añadir que este proyecto habia sido desechado ya en Gibraltar, fundándose en consideraciones militares.»

Como se ve, la declaracion gubernamental está en un todo de acuerdo con lo que días pasados indicaba el ex-gobernador de Gibraltar, ó sea que el dique seco en proyecto se construirá en el muelle nuevo y sus inmediaciones, siempre hacia el Sur ó sea á la parte de Punta Europa.

## UN BAILE EN SAN PETERSBURGO

El lunes, 17 de Febrero último, se dió en el Palacio de Invierno de la capital de Rusia el primer gran baile de la estacion.

Entre los cuatro mil invitados figuraban los altos funcionarios civiles y militares de la capital, con sus señoras é hijos; los nobles, el Cuerpo diplomático, los oficiales de la Guardia imperial y de la marina, y un gran número de extranjeros distinguidos:

La comitiva imperial se presentó á las nueve. El czar llevaba el uniforme de los cosacos de la Guardia. La czarina atraia todas las miradas por su magnífico traje de raso blanco, con el cuerpo adornado de hermosísimas piedras finas, y cruzado por una banda toda de diamantes. S. M. ceñia su garganta con un collar de tres vueltas, hecho de valiosos diamantes, y en la cabeza ostentaba una diadema muy alta, á modo de tiara, de brillantes del tamaño de una avellana.

La duquesa de Edimburgo, del brazo del czarewitch, llevaba un vestido de raso blanco, adornado de perlas y diamantes.

Iban detrás el duque de Edimburgo, con uniforme de almirante, dando el brazo á la gran duquesa Isabel Feodorovna, y el gran duque Jorge con la gran duquesa de Mecklemburg-Strelitz.

Se bailó en la sala Nicolás, iluminada por innumerable cantidad de lámparas eléctricas.

Los «buffets» se habian instalado en la galeria militar, la rotonda, la antecámara y el jardin de invierno.

La mesa destinada á la cena ofrecia un golpe de vista fantástico.

Según la costumbre de la corte de Rusia, el emperador andaba por todas partes conversando con los comensales, que permanecian sentados.

La emperatriz, servida aparte, tenia á su derecha al embajador de Austria y á su izquierda al embajador de Inglaterra.

Los embajadores de Francia y de Turquía se sentaban enfrente de la emperatriz.

Los miembros de la embajada de Alemania no asistieron por consecuencia del luto de la emperatriz Augusta.

Hé aquí el «menú» de la cena:  
Consommé andaluz  
Pailles, petits pâtés  
Langoustes froides á la Bagration  
Cotelettes de perdreau á la bonémienne  
Poulets reine rôtis  
Salade

Asperges d'Argenteuil sauce hollandaise  
Biscuits glacés aux mararons  
Dessert

Un detalle: los espárragos frescos y procedentes de Francia costaron 15.000 pesetas.

## FRACASO

### DEL «ZOLLVEREIN» AMERICANO

El fracaso de la conferencia panamericana reunida en Washington se presta á consideraciones instructivas. Veamos por qué los diferentes Estados no han podido llegar á un acuerdo:

En una de las últimas sesiones se abordó el punto del «zollverein» americano, ó sea la union aduanera de todos los países que forman aquel continente. El delegado de los Estados-Unidos declaró que no podía aceptar ninguna discusion sobre tal materia si implicaba el libre cambio entre las naciones congregadas.

Al oír estas palabras los representantes de las repúblicas latinas, manifestaron, por boca de uno de ellos, su asombro por haber sido invitados á una conferencia donde se descartaba desde el primer momento la idea de la union comercial.

Primer punto, primera dificultad.

Pasemos al segundo.

Puesto que el «zollverein» entre las naciones americanas es imposible, discutamos, dijeron, si hay medios de establecerlo para defendernos de la concurrencia europea.

Se abrió discusion sobre la necesidad de fijar una tarifa común, pero al llegar á la forma en que se debian distribuir los in-

gresos, protestaron los Estados-Unidos diciendo que su nación con sesenta millones de habitantes no podía ser comparada con la República Argentina, por ejemplo, que solo tiene cuatro.

Segundo punto, segunda dificultad.

Veamos el tercero.

El representante de los Estados-Unidos propuso la celebración de tratados de comercio entre todos los pueblos americanos.

Eso es lo que deseamos y lo que propusimos, sin merecer el honor de ser escuchados, hace mucho tiempo,—dijeron los representantes del Plata.

Interrogados sobre las concesiones que podrían hacer, contestaron que admitirían libres de derechos el petróleo la maquinaria y algún otro artículo, á cambio de que los Estados-Unidos admitieran cereales, ganado y lana.

Rechazada la proposición por los proteccionistas «yankees» terminó el debate y se separaron los congresistas, persuadidos de que la unión aduanera americana es radicalmente imposible.

### Noticias Varias

El rey Humberto regala al rey Meulik una corona de oro macizo que pesa cinco libras, adornada con multitud de piedras preciosas.

Un telegrama de Grambury, Estado de Texas, dice que en los primeros días de este mes, una de las dos montañas llamadas Picos de Camanche, perdió la parte superior é consecuencia del choque que le dió un aerolito.

Este extraño visitante se vió caer y como una bola de fuego se dirigía con gran velocidad hácia la tierra, llevando un ángulo de inclinación de 45 cms.; al llegar al pico chocó con él y derrumbó la parte superior, que cayó al valle con gran estrépito, seguido por el aerolito, que pesa algunas toneladas.

Várias personas que han ido al lugar donde se encuentra la enorme masa, aseguran que se compone de vários metales, entre los que se encuentra parte de oro. En algunas partes de su estructura, el hierro que le cubre presenta las propiedades del hierro de forja ya trabajado.

Con el original y humanitario propósito de ofrecer á los individuos que lo usen un preservativo eficaz para no ahogarse, en el caso fortuito de caerse al agua sin saber nadar, se ha solicitado en New-York patente de invención por unos trajes que llevan consigo tan útil reforma, y de tal modo contruidos, que ni en la tela, ni en la hechura, difieren en nada de los usados hoy día.

En los forros únicamente está la diferencia, consistiendo en bolsas plegadas y abiertas por la parte inferior, no ocupando otro volumen que el de una doble tela de las empleadas con tal objeto, si bien con una preparación especial ó adherido barniz, secreto del inventor.

Al contacto del agua, en una sumersión completa, tiene lugar una reacción química, consistente en desprenderse hidrógeno en grandes cantidades inflando las bolsas, convertidas de esta manera en poderosos flotadores, que sostienen cómodamente al individuo.

En las inmediaciones de la antigua Itálica ha sido encontrado un mosaico de tres metros en cuadro, perfectamente conservado y de un dibujo tan extraño como vistoso.

Este notable mosaico ha sido trasladado á una casa de aquellas cercanías, y según

parece, el propietario lo enseña á cuantos viajeros visitan las famosas ruinas.

Acaba de fallecer en Lieja (Bélgica) Mr. Dupon Marechal, de edad de 52 años, que pesaba la friolera de 257 kilogramos, es decir, mas de 22 arrobas.

Este sí que era un hombre de peso.

En Dreules, pueblo del canton de Vaud (Suiza), se ha cometido un crimen espantoso.

Un tal Blanc, enfurecido por haberle condenado el tribunal á dos meses de cárcel á causa de no llevar sus tres hijos á la escuela, mató á martillazos á los niños, que tenían respectivamente cuatro, siete y diez años.

El asesino trató enseguida de darse la muerte cortándose el cuello con un navaja de afeitar, pero no lo consiguió, y pudo ser detenido.

Por noticias de San Francisco de California se sabe que, efecto de una serie de furiosas tempestades que han asolado las costas de China, han desaparecido 1.000 lanchas de pesca, habiendo perecido unos 3.000 pescadores.

Acaban de llegar á Londres dos ingleses que andando á pié han dado la vuelta á Europa.

Salieron de Aberdeen por Douvres donde tomaron el vapor.

Desde Calais se encaminaron por Francia, España y Portugal. Luego, volviendo piés atrás, se dirigieron á Italia, yendo á Trieste, Viena, Cracovia, Moscow, San Petersburgo y Riga.

En Riga se embarcaron para Stokolmo, recorriendo Suecia y Noruega, y entrando en Inglaterra por Holanda, Ostende y Calais.

Este paseo excéntrico y fatigoso ha durado un año, día por día.

De una catástrofe sensible da cuenta nuestro colega «La Voz Montañesa» de Santander, en los siguientes términos:

«En las obras de la carretera en construcción que de la Venta del Monte se dirige al pueblo de Roig sitio de los Callejones, próximo al barrio de las Cuevas, trabajaban una cuadrilla de muchachas en la extracción de tierras para terraplenes. El martes de Carnaval, entre cuatro y cinco de la tarde, se desprendió un terraplen, quedando sepultadas entre las tierras dos jóvenes, naturales de Lamadrid. Ayuntamiento de Valdáliga, Saturnina Gutierrez Robledo, de 17 años, y Teresa Sanchez Gonzalez, de 16.

El Juzgado acudió al sitio de la catástrofe y se procedió á la invención y levantamiento de los cadáveres, instruyéndose las oportunas diligencias.»

Ha llegado á Málaga, donde permanecerá una corta temporada, la duquesa de Westminster, la dama más acaudalada de Inglaterra.

La acompaña la condesa de Wilson.

S. M. la Reina regente ha regalado á la capilla de la Virgen de la Paloma, dos preciosas esculturas de los Sagrados Corazones de Jesús y de Maria, como recuerdo de su visita á dicho santuario para dar gracias por el restablecimiento de la salud de S. M. el rey D. Alfonso XIII.

A las dos de la tarde del día 18 del pasado Febrero se desplomó la media naranja del suntuoso templo parroquial de Murillo de rio Leza (Logroño), cuando aún no hacia dos horas que multitud de fieles se retiraron á sus casas, y afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Ha regresado al puerto de Málaga el crucero «Colon».

A pesar del mal tiempo en la costa de Africa, la Comisión encargada de esclarecer los hechos relativos al apresamiento del laud «Miguel y Teresa», desembarcó en Alhucemas y terminó el expediente que á aquel suceso se refiere, regresando á Málaga.

La condesa de Carlot acaba de morir en París de una manera extraordinaria.

Vivia en un piso de la calle de Babilonia, como el portero de la casa no la viera salir en dos días subió á su cuarto y la encontró exánime en un sillón.

Indudablemente había muerto á consecuencia de una congestión cerebral.

Encima de las rodillas tenía una caja de hierro con 80.000 francos en oro y billetes y un fajo de obligaciones y títulos de la Deuda francesa.

D. Antonio Cánovas del Castillo ha enviado al reputado fundidor de Valencia D. Vicente Ríos un magnífico retrato fotográfico de gran tamaño del exministro señor conde de Toreno, acompañado de una sentida carta, encargando al Sr. Ríos fundar en bronce el busto de aquel distinguido personaje.

En Castilla se presentó hace unos días un sujeto, llamado Juan Martínez el «Aragónés», anunciándose como andarín, y previa licencia de la autoridad local exhibió sus habilidades ante el público, dando 150 vueltas al rededor de la posada de la Cruz, empleando en andar dicho camino, que equivale á unos 9 kilómetros, cuarenta y cuatro minutos.

Un joven de aquella población llamado Francisco Rico Payá, que sin duda sentía la vocación de andarín, obtuvo permiso de la autoridad para dar otra función igual á la del «Aragónés», destinando los productos al fondo de las fiestas que se celebrarán en aquella población en honor á la Virgen de la Soledad.

Celebrada dicha función el día 17 del pasado por la tarde; recorrió dicho joven el mismo trayecto que el andarín, tardando en hacerlo treinta y cinco minutos, ó sean menos que el afamado «Aragónés.» El público, que fué numeroso, aplaudió con estrepito al nuevo émulo de Bargosi.

Un ejemplo que imitar por nuestros municipios es el de la ciudad de Klingerberg, en la Fraconia, donde hace poco el alcalde distribuyó entre todos sus administrados la cantidad de 150.000 reales, tocando á cada ciudadano poco más de 670 reales.

En Klingerberg no existe tampoco impuesto alguno que grave sobre sus habitantes, y el municipio tiene un fondo de reserva de cinco millones de reales. El secreto de todas estas abundancias municipales está en un riquísimo é inagotable yacimiento de tierra de porcelana.

El 10 de abril próximo habrá en Nueva-York un concurso de telegrafistas, consistiendo la lucha en ejercicios de rapidéz en la lectura y transmisión de telegramas.

El presidente del jurado es Mr. Edison, y se concederán á los vencedores importantes premios de las Compañías de telegrafos, de los periódicos y de las casas particulares.

Se ha dictado providencia en el pleito pendiente de los bienes del duque de Osuna con el Banco de Castilla para que se proceda á nombrar administrador en el término de quince días entre los que tengan

mayores créditos contra dicha casa.

Los mayores acreedores son el Banco de Bilbao por valor de 30 millones, el señor marqués de Figueroa por 10 y el de Vallejo por 9.

El Dr. Nausen, que debe emprender á la mayor brevedad una exploración al Polo Norte, ha dado cuenta á la Sociedad de Geografía de Christiania del plan de su expedición.

Piensa servirse de un buque de una forma nueva que, en lugar de recibir el choque de los hielos, será levantado por ellos. El célebre explorador debe llegar á las islas de la Nueva Siberia por el estrecho de Bering, y de allí dirigirse directamente al Polo Norte, adonde piensa llegar rápidamente auxiliado por las corrientes.

Para perpetuar el recuerdo de la providencial salvación del czar de Rusia cuando ocurrió el accidente del ferrocarril de Borki, el clero de la diócesis de Charkow ha hecho construir un reloj de plata maciza, cuya esfera mira en dirección al punto en que ocurrió el suceso.

El reloj no sonará mas que una vez al año en el día y hora precisa en que acaeció el accidente.

La campana, también de plata maciza, se oirá durante cinco minutos.

El vapor inglés «Mareca», que procedente de Hamburgo á llegado á Filadelfia, estuvo cuatro días con sus noches preso entre los hielos. La tripulación sufrió horriblemente por el intenso frío: se heló el alcohol y las brújulas quedando inmóviles. Hácia el Norte vió el «Mareca» una goleta que, metida entre grandes «ice field» (campos de hielo), iba derivando hacia el SO. En su cubierta no se veía á nadie, pero una columna de humo que salía de una de las escotillas daba á comprender que los tripulantes estaban refugiados en la cámara y al amor del fuego. Fué imposible ponerse en comunicación con ellos. El capitán del «Mareca» contó hasta veinte «ice berg» (montañas de hielo) derivando por aquellas soledades.

En un pueblo de la provincia de Málaga se verificará antes de Semana Santa un matrimonio originalísimo, pues el novio va á cumplir ochenta y dos años y la novia sesenta y siete, ambos solteros.

Dícese que este matrimonio se celebra como cuestión de conciencia.

Las relaciones de novio han durado la friolera de veintisiete años.

De fijo que no serán tantos años esposos como fueron novios.

Comenzaron tarde y no tuvieron gran prisa.

Según dice «La Discusion» de la Habana allí se asegura que el hijo del general Salamanca llegará á Cuba con médicos de su confianza para reconocer el cadáver de su difunto padre.

El municipio de Buenos-Aires ha prohibido á las empresas de teatros que sus espectáculos terminen después de media noche, imponiendo la multa de «quinientos pesos oro» á los que infrinjan esta disposición.

### Miscelánea política

Los diputados de la minoría republicana, á quienes tan buen jabón dieron en la Asamblea, no han querido ser menos que el Sr. Salmeron, y han dado un Manifiesto.

Este Manifiesto tiene por objeto, según dicen los firmantes, levantar el crédito del

partido republicano ante el elemento neutro del país.

La idea nos parece bastante buena y de recurso.

Vista la imposibilidad de levantarlo ante los elementos masculino y femenino.

Dicen de Barcelona que los duros de plata valen allí menos de cuatro pesetas.

Pues aquí los tomamos todos á veinte reales.

Los de plata y los de imitación.

Ya tenemos reorganizado de nuevo el ministerio de la Guerra.

El general Bermúdez Reina no solo trabaja con gran actividad, sino, que imitando á sus antecesores, deja á su sucesor trabajo preparado.

El volver á poner al ministerio como estaba.

Y así se van entreteniéndolo los ministros de la fusión.

A los demócratas no habían parecido bien los colegios electorales especiales inventados por el fusionismo democratizado de última hora.

En esto se acreditaron de personas de buen gusto.

Pero es el caso que el ultra-demócrata Sr. Labra, propone ahora la creación de otros nuevos para las sociedades de obreros.

Y mañana presentará algún otro liberal otra ampliación para los cafés y cervecerías.

Otra para los teatros por horas.

Y así sucesivamente.

Hasta llegar á los mendigos con medalla.

Y resultará una ley electoral llena de especialidades.

Con lo que habrá la ventaja de no ser necesaria la elección general.

Pudiendo llegar hasta el encabezamiento de los distintos gremios con el Gobierno, resultando hechas las elecciones en un piquete.

Ya verán ustedes todo lo que se inventa, á medida que vayamos sacando la dosis de democracia que tenemos en la cueva.

«El Liberal» de Madrid cree que la importancia del Manifiesto del Sr. Salmeron se encargará de demostrarla el porvenir.

Esto se llama asirse á un cabello.

Porque la verdad es que el presente ni siquiera ha sospechado que la tenga.

Decía el Sr. Cuesta y Santiago en el Senado que en los últimos años no se ha dado al país ninguna ley de carácter económico, y que las políticas dan poca sustancia en el puchero.

En eso hay opiniones.

El Sr. Castelar cree que alimenta más una idea que una gallina.

Y los fusionistas están aplicando el sistema Castelar al país.

Reservándose para sí lo más malo.

Las gallinas.

## Gacetilla

Nuestro colega «El Vigía Católico» de Ciudadela en su número correspondiente al sábado último, publica una circular que el Sr. Vicario Capitular de esta Diócesis dirige al venerable clero y pueblo fiel de la misma, participándole haber recibido por conducto de la Nunciatura el Breve Pontificio de S. S. León XIII, mediante el cual se eleva á festivo el día consagrado al Patriarca San José.

En dicha circular, después de transcribirse el espresado Breve, que ya conocen nuestros lectores, escribe el Dr. Villas lo siguiente:

«Como podeis ver, amadísimos fieles, por el inserto documento, Nuestro Santísimo Padre León XIII, accediendo á las fervientes súplicas, que, de acuerdo con el Gobierno español, elevaron á Su Santidad muchos Obispos de esta católica nación, á fin de que se restableciese á su primitiva dignidad el día consagrado á San José; con

Su Suprema Autoridad ha decretado, que el día 19 de Marzo, consagrado á San José sea reputado como festivo en todo el territorio español; de modo que todos los fieles tengan obligación de asistir al Santo Sacrificio de la Misa, y de abstenerse de aquellas obras profanas, que suelen llamarse serviles, á fin de que así se rinda el debido obsequio al gran Patrono de la Iglesia y la nación entera disfrute más copiosamente de su eficazísimo patrocinio.

En su virtud, ordenamos á los Reverendos Curas párrocos, Ecnómos y Regentes de las iglesias de esta diócesis, se sirvan publicar y hacer saber á sus feligreses en el ofertorio de la Misa mayor del domingo inmediato, este plausible Decreto de Su Santidad, á fin de que llegue á noticia de todos y se le dé el debido cumplimiento; excitando al mismo tiempo á los fieles aumenten su devoción al Santo Patriarca, que por tantos y tan gloriosos títulos le es debida y tiene bien merecida.»

Los pronósticos con que el astrónomo Sr. Noherlesoom anuncia con prudente antelación los cambios atmosféricos, han tenido una vez más cumplida confirmación con el temporal que se ha desencadenado estos días.

El tiempo borrascoso, que producido por un ciclón había anunciado para la primera quincena del actual, y cuya influencia debía dejarse sentir desde el día seis, ha estallado con fuerza produciendo recios vendedales, nieves y lluvias, que sin duda habrán causado sensibles daños en la vasta estension que abarcan los efectos del ciclón.

En Menorca, desde las primeras horas de la madrugada del domingo empezó á caer copiosa lluvia que continuó incesantemente todo el día y hasta entrada la noche, en que el viento Norte que ya por la tarde empezó á soplar, convirtiéndose de súbito en huracanado, como pocas veces suele acontecer en esta isla, de suyo espuesta á los fuertes vientos.

Además de los daños que indudablemente habrá causado el desecho temporal reinante, en los campos y sementeras, en esta ciudad ha tronchado árboles, derribado chimeneas, amen de otros perjuicios causados en las embarcaciones menores de este puerto.

Ojalá no se tengan que lamentar mayores desgracias ocurridas en los puntos que hayan sufrido los efectos del ciclón.

Habiéndose agravado considerablemente la enfermedad crónica que desde algunos años viene padeciendo el Rydo. D. Juan Fuxá, antiguo organista de la parroquia de Santa María, fué viaticado el sábado último.

También se halla enferma de gravedad una de las esclavas del Sagrado Corazon de María que dirigen el asilo de Huérfanas de esta Ciudad.

Deseamos el pronto y completo restablecimiento de uno y otro enfermo.

El vapor-correo «Nuevo-Mahón» que debía salir hoy de Palma para este puerto, se halla detenido á causa del temporal N. E. duro que reina en aquella Isla.

El «Puerto-Mahón» que debía salir ayer para Barcelona continúa detenido en este puerto á causa de dicho temporal.

Mañana á las ocho y media, en la parroquia Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, tendrán lugar solemnes funerales para el eterno descanso del Sr. Obispo de esta Diócesis.

El pailebot «Estela» de nuestra matrícula que desde Barcelona se dirigía á este puerto se vió ayer precisado á refugiarse en el de Ciudadela á causa del fuerte temporal reinante.

Esta mañana se han presentado á la venta en nuestro mercado un considerable número de lobinas (Hops) pescadas en la Albufera de este término, que se vendían á precios regulares por la notable escasez de las demás clases de pescado.

Por efecto de lo despacible del día de ayer la música del Regimiento de Baza no tocó en el paseo de Isabel II como teníamos anunciado.

Los trabajadores de la fortaleza de Isabel II se han visto hoy imposibilitados de subir á la misma á causa del estado del mar y viento reinante.

Por efecto del temporal, el pailebot «María» que procedente de Barcelona se dirigía á este puerto, ha tenido que refugiarse en la cala de Santa Galdana en la costa Sur de esta Isla.

Del último censo de población hecho en París, resulta que hay en dicha capital 6.386 personas que pasan de 80 años; 2.787 que varían entre 85 y 87 años; 640 que pasan de 90, y 148 que tienen más de noventa y cinco.

Además existen 32 que cuentan más de cien años.

Los individuos nacidos en Francia habitantes en París son 1.021.996 hombres y 1.053.805 mujeres, de los que 348.843 hombres y 372.576 mujeres son nacidos en París.

El Banco de Francia ha comenzado la emisión de un nuevo tipo de billete de mil francos destinado á circular simultáneamente con el antiguo. Como el tipo de los billetes de 500, 100 y 50 francos emitidos respectivamente el 17 de diciembre de 1888, 26 de febrero y 29 de octubre de 1889, está compuesto de una viñeta azul y otra rosa en cada cara sirviendo de fondo y que presenta una apariencia violácea. La forma, el papel y la filigrana son iguales á los antiguos. En el frente la viñeta azul ha sido modificada como sigue: en los lados superiores del billete donde los medallones llevan el artículo 138 del Código penal han sido reemplazados por dos siluetas de niños; la fecha de la creación, la numeración y las firmas están impresas en negro. La viñeta rosa está formada por una serie de adornos diversos en que se distinguen dos cabezas alegóricas representando á Mercurio y la Riqueza. Encima de estas figuras hay dos escudos con el marcograma del Banco; en el centro del billete un medallón oval conteniendo una tabla de la Ley. En el reverso de la viñeta azul del billete actual subsiste sin modificación de ninguna especie; el fondo rosa está compuesto de dibujos que encuadran la viñeta y la filigrana que resalta sobre fondo blanco; en el centro un medallón rectangular con las iniciales B.F. sostenidas por dos serpientes.

Hé aquí los vapores-correos de la Compañía Trasatlántica que saldrán del puerto de Barcelona en el corriente mes:

Línea de las Antillas.—El 5, el «Ciudad de Santander».—El 25, el «Buenos Aires».

Línea de Colon.—El 15, el «San Francisco».

Línea de Filipinas.—El 7, el «Isla de Panay».

Línea de Marruecos.—El 18, el «Rabat».

## Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 8.—7:30 n.

Asegúrase que el Sr. Vizconde de Campo Grande y otros diez diputados y dos senadores del partido conservador, han escrito al Sr. Sagasta en favor de que se mantengan las Audiencias de lo criminal, lo cual es contrario al criterio del Sr. Cánovas, resuelto partidario de la supresión.

Madrid 8.—10:15 n.

En la sesión celebrada por el Congreso se han hecho algunas preguntas de escaso interés.

Se nombró una Comisión mixta para que dictamine sobre las leyes de empleados, ferro-carriles secundarios y Secretarios de Ayuntamientos.

La cuestión relativa á la supresión de Administraciones Subalternas de Hacienda, originará las mismas dificultades que la de supresión de Audiencias.

Madrid 9.—7:30 m.

En la reunión celebrada por los marxistas para tratar de la supresión de Audiencias, emitiéronse pareceres encontrados.

El Sr. Márton, no obstante, declaró partidario de la supresión ordenada, porque considera que responde á la reforma de la organización judicial.

Madrid 9.—9:45 m.

Al Consejo de Ministros celebrado ayer no asistió el de Marina por hallarse indispueto.

Los asuntos que se trataron en dicho Consejo fueron esencialmente administrativos; acordóse la reforma de Juntas provinciales y de beneficencia, y el nombramiento de Gobernador de Puerto-Rico, cuyo nombre se reservan los ministros.

Madrid 9.—10:15 m.

La Junta general de accionistas del Banco de España ha desechado exigir quince años de servicios para ser nombrados Directores de Sucursales de dicho Banco.

Se convocará nueva Junta para tratar del aumento de capital del referido establecimiento de crédito.

El entierro del Sr. Moyano ha sido lucidísimo.

Madrid 9.—10:30 m.

España aceptará la invitación que le ha dirigido el Gobierno alemán para asistir á las conferencias socialistas de Berlín.

Se nombrarán al electo representantes, pero no contraerán compromiso alguno para el porvenir.

Madrid 10.—2:30 madrug.

Han caído lluvias torrenciales en Murcia. Se ha desbordado el barranco de Lorca, haciendo las corrientes un boquete de setenta metros, quedando inundadas las huertas, que han sufrido grandes daños. No han ocurrido desgracias personales.

Por la nueva demarcación electoral se aumenta en siete el número total de diputados.

BOLSIN

Barcelona 9.—10:58 m.

4 por ciento interior.	75'82
4 por ciento exterior.	77'65
Acciones Norte.	86'05
Banco Hispano-Colonial.	62'90
Ferro-carril Francia.	52'10

## COTIZACIONES

Barcelona 8.— 4 <sup>o</sup> t.	
4 por ciento Interior . . . . .	75'80
4 por ciento Exterior . . . . .	77'60
4 por ciento Amortizable . . . . .	89'00
Billetes Hipotecarios de Cuba . . . . .	107'00
Banco Hispano-Colonial . . . . .	62'55
Ferrocarril de Barna: a Francia. . . . .	52'30
Id. del Norte de España. . . . .	86'00
Id. de Orense . . . . .	19'60
Id. de Almansa. . . . .	123'00
Ferrocarril de T. B. y Francia . . . . .	00'00
Id. del Norte . . . . .	81'50
Id. de Orense . . . . .	00'00
Id. de Almansa. . . . .	76'62
Obligaciones C <sup>a</sup> Trasatlántica . . . . .	89'00
<i>Empeños del Casino Mercantil Interior</i>	
	18 rs. vn. paga alcista.

## Sección Religiosa

## Santo de hoy

S. Meliton y compañeros mártires

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Asunción en Sta. Maria

## Santo de mañana

Ntra. Señora de Guadalupe y S. Eulogio mártir

## ANUNCIOS

## Administración de Loterías de

1.<sup>a</sup> Clase núm. 5 de las Baleares. (Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 14 Marzo.

Constará de 38.000 billetes, a 50 pesetas cada uno, divididos en décimos a 5 pesetas; distribuyéndose 1.387.000 pesetas en 1.926 premios en la forma siguiente:

1 de	160.000
1 de	80.000
1 de	40.000
2 de 10.000	20.000
25 de 4.000	100.000
1589 de 500	794.000
99 aprox. de 500 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 160.000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. restantes de la centena del premiado con 40.000 pesetas	49.500
2 id. de 5000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	10.000
2 id. de 4.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	8.000
2 id. de 3000 para el premio tercero	6.000

1926 1.387.000  
Mahon 5 de Marzo de 1890.—El Administrador, Diego de la Torre.

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara Juez de Primera Instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que por este edicto se cita llama y emplaza a los que se crean con derecho a la herencia de D. Roque Emilio Fontcuberta y Carretero natural y ve-

cino de Villa-Carlos, en donde falleció ab intestato el veinte de Setiembre último para que comparezcan en este Juzgado a reclamarlo dentro el término de treinta días; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en los autos de declaración de herederos ab intestato de dicho D. Roque Emilio Fontcuberta y Carretero promovidos para que se declare tales a sus hermanos D. José y D. Pedro Fontcuberta y Carretero y de sus sobrinos D. José, D. Pedro y D.<sup>a</sup> Isabel Orfila y Fontcuberta; en la inteligencia que si no comparecieren les causará el perjuicio que hubiere lugar en derecho.

Dado en Mahón a cuatro Marzo de mil ochocientos noventa.—Francisco Rodriguez de Guevara—Ante mí, Antonio Blanc, Esno.

## Subasta

El día 16 de Marzo, a las 11 de la mañana, tendrá lugar en la oficina del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la venta en licitación verbal de la casa n.<sup>o</sup> 9 de la calle de S. Jorge de esta ciudad, no admitiéndose postura inferior a 10.000 ptas, y con sujeción a las condiciones que estarán de manifiesto en dicha oficina.

## Para vender

Lo está una casa calle de la Plana n.<sup>o</sup> 42 y 44.Informarán calle del Castillo n.<sup>o</sup> 32.

## En venta

Lo está en Villa-Carlos un huerto en la calle de S. Jorge n.<sup>o</sup> 28. Para informes dirigirse al cartero de dicho pueblo.

## Traslado

D. José de Masdevall médico, se ha trasladado a la calle de la Infanta n.<sup>o</sup> 19.

## Bote

Lo está para vender uno de 28 palmas con su correspondiente aparejo y velas de balandra.

Informes, Plaza S. Francisco n.<sup>o</sup> 6.

## Pérdida

Se ha perdido un bolsillo de plata, conteniendo una poca cantidad: se gratificará a la persona que lo entregue en la imprenta de este periódico.

## En venta

Lo están las siguientes fincas:  
El predio conocido por Torre de Gaumés situado en el término de Alayor, de unas 68 cuarteras tierra sembrado y viña de 4000 cepas.

Y un vergel situado en el término de Mahon y punto conocido por La Colarsega, de unas 4 cuarteras tierra sembrado.

Los títulos de propiedad y condiciones de dichas ventas, están de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

## En venta

Lo está una casa situada en el pueblo de Alayor calle de Melians n.<sup>o</sup> 25.

Y una viña de unas 2 cuarteras y 4 barcillas tierra sembrado situada en el término municipal de dicho pueblo de Alayor y punto conocido por «Camps Real».

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta se hallan de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

## Para vender

Lo está una viña situada en el camino dels Mercadelets. Informarán en la viña de Ne Perica en la nueva carretera de Mahón a Ciudadela.

## TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

También se vende suelta a precios módicos. Bastion, 39, Imprenta.

## Leche de burra

Se encuentra y pasa a domicilio en la calle de san Bartolomé núm. 23

## GRAN HOTEL CENTRAL

DE ESPAÑA Y AMERICA

PARIS 56, RUE LAFAYETTE

S. MARTIN

56, RUE LAFAYETTE PARIS

Léase todo el anuncio y guardese que algún día será útil

Situación de primer orden, en la grandiosa calle Lafayette, 56, el punto más céntrico de París. Próximo a las Estaciones férreas del Est, Nord, y Ouest Saint-Lazare.

Edificio expresamente construido para hotel: 2 fachadas; 75 balcones a la calle.

80 cuartos y salones de 3 a 15 francos por día, espaciosos y ricamente amueblados. Todos con balcones a la calle.

Departamentos para familias.

Ascensor sirviendo todos los pisos.

Caloríferos en los Salones.

Teléfono, en comunicación con todos los abonados de París.

Restaurant a todas horas por Carta, a precios fijos: Desayuno 1 fr. 50. Almuerzo 3 fr. 50, vino comprendido.—Comida 5 fr., vino comprendido.

Cocinas francesa y española.

Gran salón-comedor en la planta baja, con ricos cuadros de pintura y con preciosas vistas a la calle Lafayette, capaz para 80 cubiertos.

Pensión de familia al mes y a precio conveniente. Por una semana 7 días, cuarto, desayuno, almuerzo y comida, por persona 84, 105, 126, 140, 175 francos.

Temporada de invierno: de 1.<sup>o</sup> de Noviembre al 31 de Marzo.—Pensión y cuarto, todo comprendido, desde 12 francos al día.—Arreglos ventajosos para familias.

Sala de baños é hidroterapia.—Peluquería.—Intérpretes de todas lenguas, con preferencia la española.

Salón de lectura, piano, biblioteca, anua-

rios, guías, álbums de fábricas españolas y francesas, y muchos periódicos españoles y americanos.

Señas de españoles y americanos residentes en París—Coches de lujo, de abono, el día y a la hora.

Reunión de familias distinguidas de la Península, Cuba, Filipinas, Puerto-Rico, Portugal, Argentina, Bolivia, Brasil, California, Chile, Colombia, Costa-Rica, Dominicana, Ecuador, Guatemala, Haiti, Honduras, Méjico, Nicaragua, Paraguay, Perú, Salvador, Uruguay, Venezuela.

Único Hotel Español y Americano en París

Consejo.—Los viajeros durante el camino, lo menos cinco horas antes de la llegada a París, harán bien en telegrafiar así:

Hotel Central, 56, Rue Lafayette, Paris

Llegaremos a tal hora, tantos minutos.—Estacion tal (Est, Lyon, Nord, Orléans, Ouest Montparnasse, Ouest Saint-Lazare, la que sea de llegada). Apellido del viajero. Un representante del Gran Hotel Central con el telegrama en mano, saldrá hasta el andén de la Estacion a esperar al viajero, evitándole las molestias del registro de equipages, eleccion de coche, procurando que desde que llegue a esta gran ciudad tenga quien le acompañe y quien le sirva. Los viajeros pueden escribir ó telegrafiar, pidiendo se les guarde la correspondencia, la habitación, y que se salga a esperarlos en las Estaciones ó en los puertos de España, Francia, Inglaterra é Italia.

## BAZAR CANET Y PONS

Verdadera medicina

Contra la epidemia reinante

Una capa con vueltas novedad por	50'00 Plas.
Un traje, paño doble y buen forro	17'50 »
Un ruso matafrio . . . . .	25'00 »
Un capote capucha, pelo de cabra impermeable	22'50 »

Gran surtido de mantas de lana, precio de fábrica.  
Habiendo entrado ya en el final de temporada; esta casa ha resuelto rebajar todos los precios en obsequio a este respetable público, esperando que sabrá aprovechar la ocasion.

En el comercio de Lucena y Pita, calle Nueva, núm. 31, se necesitan oficiales para la confeccion de Camisas y Calzoncillos.

LA PALMA  
CONFITERIA DE LA REAL CASA

Premiada con medalla de oro en la Exposicion de Barcelona

13, HANNÓVER, 13

En dicho establecimiento se acaban de recibir un grande y variado surtido de conservas alimenticias entre ellas el muy superior

Atun en aceite.  
Atun en escabeche.  
Atun en tomate.  
Atun a la Mariné.  
Calamares en aceite.  
Merluza en aceite.  
Besugo en aceite.  
Mero en aceite.  
Dorada en aceite.  
Truchas en aceite.  
Selmon en aceite.  
Lenguado en aceite.  
Bonito en aceite.  
Sardinias en aceite.  
Sardinias en tomates.  
Sardinias en escabeche.  
Anchoas en aceite.  
Almejas compuestas.

Ostras al natural.  
Anchoas en escabeche.  
Langosta.  
Carne mechada.  
Carne estofada.  
Pimientos morrones.  
Salsa tomate.  
Guisantes al natural

y muchas otras clases y en varios tamaños de latas, todo a precios sumamente baratísimos.

PASTELILLOS OCALDRADOS

propios para la cuaresma fabricados con mantequilla inglesa y rellenos de sardinias de Nantes, mariscos y otras clases de pescados se encontrarán frescos todos los viernes y dias festivos.